



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

**EXCELSIOR**

1,2

03/07/2024

LEGISLATIVO

**PRIMERA**

## **Priistas quieren cortar con la CTM**

La central obrera, que fuera uno de los pilares del tricolor, respaldó a candidatos de otros partidos en las elecciones, acusaron asambleístas locales. / 2

**FUERZA TORAL DEL PRI**

# Hace eco propuesta de separar a la CTM

POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA  
[leticia.robles@gtmm.com.mx](mailto:leticia.robles@gtmm.com.mx)

**ARGUMENTAN** que los cetemistas han dejado de hacer trabajo con el instituto e incluso sus agremiados respaldaron a otros partidos políticos en las elecciones del 2 de junio



Desde algunas asambleas municipales y estatales del PRI surgieron propuestas para reformar de manera integral el partido, con la fusión de algunos de sus organismos e incluso la separación definitiva de la CTM, que fue parte indispensable del Revolucionario Institucional, desde 1938, durante su primera etapa como Partido Nacional Revolucionario (PNR).

El argumento es que los cetemistas han dejado de hacer trabajo con el PRI y ahora incluso sus agremiados respaldaron a otros partidos políticos en las elecciones de este 2 de junio, como ocurrió en Puebla, Veracruz, San Luis Potosí, Sonora y en Yucatán, entre otros, donde el sector obrero respaldó a Morena y a sus aliados políticos.

Además, hace cuatro días la dirigencia estatal de la CTM en San Luis Potosí anunció su salida del PRI para hacer equipo con Movimiento Ciudadano. De hecho, esta vez la CTM no realizó asamblea como sector del partido con rumbo a la Asamblea Nacional que se realizará el próximo domingo 7 de julio.

De acuerdo con la información emanada de las reuniones que realizaron los militantes del PRI, en todas las entidades federativas y cuya relatoría fue entregada este lunes al dirigente nacional, Alejandro Moreno



Foto: Archivo

En Puebla, Veracruz, San Luis Potosí, Sonora y en Yucatán, entre otros, la CTM respaldó a Morena y a sus aliados.

Cárdenas, en la mesa de la Comisión Redactora de los nuevos documentos básicos del PRI, a aprobarse en la XXIV Asamblea Nacional del partido.

Ayer, la Coordinación Nacional Organizadora de la XXIV Asamblea Nacional del PRI informó los nombres y las sedes de quienes integrarán las cuatro mesas temáticas, que deberán entregar el proyecto de dictamen de los nuevos documentos documentos básicos que se aprobarán el domingo.

Rubén Moreira será el presidente de la mesa de Declaración de Principios; Marcela Guerra, de la mesa de Programa de Acción; Gaspar Armando Quintal, de

la mesa de Estatutos, y Yolanda de la Torre, de la Mesa de Código de Ética.

Entre las propuestas a analizar, emanadas de las asambleas, está la fusión de áreas u organismos, como la Fundación Colosio con la Instituto Reyes Heróles, para dar paso a una nueva institución, con nombre diferente; desaparecer a PRI.mx y desvincularse definitivamente de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), a pesar que durante 88 años fue uno de sus tres sectores: obrero, agrario y popular.

De hecho, ésta es la primera vez que la CTM, como organización nacional, no realizó su reunión previa a la XXIV Asamblea del PRI,

aunque algunos de sus integrantes sí participaron en las asambleas estatales.

**Excélsior** buscó a diversos dirigentes de la CTM, como el senador Carlos Aceves del Olmo y al diputado Tereso Medina, pero no fue posible hablar con ellos sobre esta propuesta planteada en las asambleas de los priistas.

El PRI inició como el Partido Nacional Revolucionario (PNR), en 1929, a instancias de Plutarco Elías Calles, y como un organismo que aglutinara a los principales partidos políticos de todo el país. En 1936 se incorporaron la CTM, entonces dirigida por Vicente Lombardo Toledano; y se formó la Confederación Nacional Campesina, que cuando el PNR se convirtió en el Partido de la Revolución Mexicana (PRM) se convirtieron en dos bases sectoriales.

Ésta es la primera vez que desde las asambleas priistas surge la propuesta de que la CTM deje de ser parte de la estructura del PRI y, junto con el consenso para la reelección de Alejandro Moreno Cárdenas, se convierten en dos de los aspectos que generarán más discusión en las mesas temáticas, de acuerdo con la información de quienes emprenden la tarea de redacción de los documentos básicos.